

## **Botschaft zur Erhöhung des Gemeindebeitrags 2014 an das Museum Regional Surselva**

Sehr geehrte Frau Präsidentin

Sehr geehrte Parlamentarierinnen, sehr geehrte Parlamentarier

Im Budget 2014 sind CHF 36'000.00 als Gemeindebeitrag an das Museum Regional Surselva (MRS) enthalten. Dieser Beitrag entspricht in etwa den bisherigen Leistungen der fusionierten Gemeinden an das MRS. Anlässlich der Budgetberatung vom 12. März 2014 im Parlament wurde eine Erhöhung dieses Beitrags ausführlich diskutiert. Schlussendlich unterlag der Antrag Valentin Schmid um Erhöhung auf CHF 60'000.00 mit 15:9 Stimmen dem Antrag des Gemeindevorstands gemäss Budgetvorlage. Es wurde jedoch in Aussicht gestellt, gegen Ende Jahr ein entsprechendes Gesuch nochmals zu prüfen.

Am 24. November 2014 hat der Kassier des MRS den Gemeindepräsidenten informiert, dass das MRS im laufenden Jahr einen Verlust von rund CHF 56'000.00 ausweisen werde. Der Saldo per Ende Oktober 2014 weise ein Minus von CHF 37'000.00 aus und für die letzten drei Monate sei ein Mehraufwand von CHF 19'000.00 kalkuliert. Diese Zahlen konnten belegt werden.

Der Gemeindevorstand hat an der Sitzung vom 1. Dezember 2014 das Gesuch behandelt und mit Besorgnis zur Kenntnis genommen, dass die finanziellen Probleme des MRS langfristig anhalten werden. Mit einem höheren Beitrag im laufenden Jahr könne das Problem nicht gelöst werden. Leider war der Intervention des MRS, der Region Surselva und der Gemeinde beim Vorsteher des Erziehungs-, Kultur- und Umweltschutzdepartements kein Erfolg beschieden und von Seiten des Kantons ist bis zum Vorliegen des neuen Gesetzes über die Kulturförderung keine Hilfe zu erwarten. Der Gemeindevorstand ist deshalb der Meinung, dass die Verantwortlichen des MRS für die kommenden Jahre die Finanzen ins Lot bringen müssen.

Vom ausgewiesenen Fehlbetrag sind CHF 38'000.00 Lohnkosten und Sozialleistungen für die Mitarbeitenden. Der Gemeindevorstand ist der Ansicht, dass die Mitarbeitenden nicht zu Schaden kommen sollten und beantragt deshalb dem Parlament eine Erhöhung des Gemeindebeitrags 2014 um diesen Beitrag zulasten des Budgets 2014. Für die Folgejahre und somit auch im Budget 2015 soll nach Ansicht des Gemeindevorstands der Gemeindebeitrag nicht erhöht werden. Die Verantwortlichen des MRS müssen zwingend nach Lösungen für ein ausgeglichenes Budget suchen.

Antrag:

Aufgrund der vorangehenden Ausführungen beantragt der Gemeindevorstand, in der Budgetposition 3290.3636.00 für das Jahr 2014 einen Nachtragskredit von CHF 38'000.00 (bisher CHF 36'000.00, neu insgesamt CHF 74'000.00) für das Museum Regional Surselva zu sprechen.

*Gemeindevorstand Ilanz/Glion*